
高端酒店是时候“俯下身子”了 从“听政府讲话”

到公众问、政府答

往年的这个时候，企事业单
位就又到了举办年会的时候。但
今年在中央“八项规定”厉行节俭
的大背景下，单位的年会不再是
吃吃喝喝，而是改成茶话会等比
较节俭的形式，或者干脆直接取
消。作为三线城市的济宁，城区范
围内的星级酒店，也感到了这股
节俭风带来的经营压力。

大部分高端酒店年会订单比
往年明显减少，有些酒店甚至遭
遇了“零订单”的尴尬局面。年会
经济在高端酒店的大项收入中，
一直占有着不小的比重，酒店大
都会将年会作为年底冲关的重大
时机。而从目前年会预定情况来
看，这一个重要的商机，无疑已成
泡影。

不光是年会方面遇到了订单
少的情况，不少酒店平时经营中，
企事业单位客户也是流失严重，
经营状态非常不好。长久以来，高
端酒店大多只将目光向“上”看，

遇到这些窘境，也在提醒高端酒
店，完全靠公家吃饭，已经行不通
了。

不少报道显示，有酒店为了
能够接到企事业单位的订单，故
意帮企事业单位隐瞒，利用钻空
子的方法增加营业额。这也许会
一时能增加不少的创收，但是这
不是长久之计，更不是符合未来
市场发展趋势的好方法。

对于面临经营窘境的酒店管
理者而言，求变才是唯一的出路。
在高端酒店市场竞争压力越来越
大的今天，如果不尽快调整营销

策略，很可能就会不得不退出市
场，面临倒闭。

近期，不少国内高端酒店也
已经开始放下身段，降低菜品价
格，追求平民化，有些还推出外
卖服务。笔者认为，高端酒店在
靠公家吃饭日益艰难的今天，这
些方式都不失为好的营销办法。
但是酒店管理者在经营过程中
也不要盲目跟风，在改变营销策
略前，要充分调研，把握好核心
竞争力，做出自己的特色，才能
扭转被动局面，培养自己新的消
费“主力军”。

市民来信

葛运河热话题

本报评论员 胡祥东

暖气片不应是“一锤子买卖”

“我想了解微山、我想来微山
旅游……”近期，微山县政府门户
网站换位思考，进行了全新升级改
版，压缩政务信息内容，增加便民
服务板块，从以前的“听政府讲
话”，转变为“公众问、政府答”。

改版前，微山政府门户网站做
了一份“认为新版政府网站在哪些
栏目还需提高？网站首页还有待改
进？”的调查，并以调查结果为方
向，进行了全新改版。网站开设各
种“便民直通车”，打破原有栏目设
置，开设八个栏目，下设56个子栏
目。个人办事、企业办事、绿色通
道、场景式服务、便民公告等信息
一应俱全，既有农村群众关心的农
业、渔业、畜牧等内容，也有县区居
民关心的城市规划、路网建设、市
政设施等内容，还对乡镇门户网站
和部门门户网站统一“收编列队”，
让市民一目了然。

笔者点击“我想参与政府交流”
的互助平台，群众发表的上网咨

询、求助、投诉和建议等信息映入眼
帘。“我母亲是新农合参保人员，去年
得了脑梗住院，现在需要长期服药，
药费是不是可以报销？”编号为201的
一位群众咨询。“您好，感谢您对政府
互动平台的关注与支持。脑出血及脑
梗塞恢复期属于新农合特殊门诊疾
病，可以申办慢性病卡。办理流
程……”亲切的语气，详细的答复，群
众不必再跑冤枉路，根据答复内容即
可一次办完。

看着“变脸”的微山政府网站，
感受着浓厚的服务氛围，笔者为微
山政府网站的“新面孔”叫好，为政
府的便民举措叫好！

微山市民 李勇

本报记者 公素云

作为一名“问暖热线”记者，
近日在日常采访中，笔者发现了
一个普遍现象。除了气堵、堵塞和
供暖系统问题外，暖气片散热效
果差，也是家中暖气不热的原因
之一。

由于大多数用户家中的暖气
片是在上房前就已经安装，要改
善室内温度，用户只能对所有的
暖气片重新更换，这不仅让市民
为暖气的事情烦心，花“冤枉钱”

重新更换暖气片还造成了资源的
浪费。

目前，对于暖气设备的安装
标准，国家并没有具体条文规定。
出于建设成本考虑，很多开发商
安装的暖气片质量都不高。受利
益的驱使，价格往往就成了唯一
参考标准，开发商如果选择价格
低廉，质量较差的暖气设备，最终
受苦的还是业主。不想受冻，就要
花钱重新更换暖气片。

由于安装主体没有具体的规
定，致使一些不具备安装资质的

公司也混杂在行业内，暖气设备
安装成了“一锤子买卖”，后期维
修和维护得不到保障。再加上安
装过程缺乏监管，没有验收环节，
暖气片一旦出现质量问题，维修
费用只能业主自掏腰包。

笔者认为，要解决暖气片的
后顾之忧，就需要加强相关法律
法规对开发商和暖气片安装单位
的约束，可以考虑从设备的安装
标准、安装主体、过程监管、最终
验收，都制定明确的标准，并出台
暖气片的质量保证规定。
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